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E l 8 de junio, Dios mediante, llegaremos
a la mitad del recorrido del Año Ma-
riano.

En algunos ámbitos, al llegar a la mitad del
curso, del año, de un campeonato, se habla del
"paso del Ecuador".

Estamos a tiempo de hacer un examen de lo
vivido y de las posibilidades que se nos ofrecen:
en lo personal y en lo apostólico. Quizá ya lo he-
mos hecho.

En primer lugar podemos considerar que el
Año Mariano que el Santo Padre Benedicto XVI
ha tenido a bien conceder a la Diócesis, a peti-
ción del Sr. Obispo, por sugerencia de la Con-
gregación de Nuestra Señora de los Ángeles, es
un don, un favor que nos hace.

Sí, no es algo que supone una carga, algo
que estamos esforzándonos en "cumplir", una
tarea más en el año: es un don de Dios.

Un Año Mariano no es algo que se nos pide:
es algo que se nos da… para nuestro bien y el
de otras muchas almas.

Recordemos lo que indicaba el Decreto de la
Santa Sede y que repetimos al final de la
Oración para el Año Mariano: "Que al acudir a
nuestra celestial Patrona, la Virgen de los Ánge-
les, y con su ayuda, conformemos más celosa-
mente nuestras costumbres al divino Evan-
gelio".

Acudir a la intercesión de la Virgen tiene mu-
cho sentido en la Iglesia, en la vida de los hom-
bres.

Se dice que la historia de la salvación trata del
encuentro de Dios con los hombres, anunciado
por los profetas, realizado en Cristo y hecho
presente por la Iglesia hasta el fin de los tiem-
pos. Este largo camino de la humanidad -que
llegará a su término cuando Cristo recapitule en
sí la creación entera y "Dios sea todo en todas
las cosas" (1 Cor 15,28)- ha sido recorrido en
plenitud por una sola criatura: María Santísima,
Madre de Dios y Madre nuestra. "Mientras la
Iglesia ha alcanzado en la Santísima Virgen la
perfección, en virtud de la cual no tiene mancha
ni arruga (Ef 5,27), los fieles luchan todavía por
crecer en santidad, venciendo enteramente al
pecado, y por eso levantan sus ojos a María,
que resplandece como modelo de virtudes para
toda la comunidad de los elegidos" (LG 65).

Ya desde el momento de la convocatoria, el
Comisario y los responsables de organizar los
actos plantearon el Año Mariano como algo que
iría in crescendo, sin desanimarse ante los in-
ciertos momentos iniciales. 

Así está sucediendo: va a más el número de

personas, de colectivos, de instituciones, de
Arciprestazgos, de Colegios… que acuden al
Cerro de los Ángeles para lucrar las indulgen-
cias del Año Jubilar.

San Pío X decía, a propósito de la devoción a
la Virgen, con motivo de los 50 años de la de-
claración del dogma de la Inmaculada: "Que-
remos detener nuestra mirada en las solemni-
dades que se preparan en todas partes en ho-
nor de Santa María, Inmaculada desde su ori-
gen. Y ciertamente ningún honor es más dese-
ado por María, ninguno más agradable que el
que nosotros conozcamos bien a Jesús y le
amemos. Haya por tanto celebraciones de los
fieles en los templos, haya aparato de fiestas,
haya regocijos en las ciudades; todos estos
medios contribuyen no poco a encender la pie-
dad. Pero si a ellos no se une la voluntad inte-
rior, tendremos simplemente formas que no
serán más que un simulacro de religión. y al
verlas, la Virgen, como justa reprensión, em-
pleará con nosotros las palabras de Cristo: Este
pueblo me honra con los labios, pero su cora-
zón está lejos de mí.

En definitiva, es auténtica la piedad hacia la
Madre de Dios cuando nace del alma; y en este
punto no tiene valor ni utilidad alguna la acción
corporal, si está separada de la actitud del espí-
ritu. Actitud que necesariamente se refiere a la
obediencia rendida a los mandamientos del Hijo
divino de María. Pues si sólo es amor verdadero
el que es capaz de unir las voluntades, es conve-
niente que nuestra voluntad y la de su santísima
Madre se unan en el servicio a Cristo Señor. Lo
que la Virgen prudentísima decía a los siervos
en las bodas de Caná, eso mismo nos dice a
nosotros: "Haced lo que Él os diga" y lo que
Cristo dice es: "Si quieres entrar en la vida, guar-
da los mandamientos". 

Por eso, cada uno debe estar persuadido de
que, si la piedad que declara hacia la Santísima
Virgen no le aparta del pecado o no le estimula a
la decisión de enmendar las malas costumbres,
su piedad es artificial y falsa, por cuanto carece
de su fruto propio y genuino" (Enc. Ad diem
ullud laetissimun, 2.II.1904).

Celebramos, con fruto, este don del Año Ju-
bilar. Queremos acercar a otros. Es una manera
de impulsar la Nueva Evangelización.

TVE retransmitirá la Misa, desde Moraleja de
Enmedio, el 28 de agosto.

El Año Mariano Diocesano Getafense nos trae
el recuerdo de ese lema A.M.D.G, divisa de la
Compañía de Jesús: Ad maiorem Dei gloriam,
todo para la mayor gloria de Dios.
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L a alegría es, según los psicólogos, una de las
emociones básicas del ser humano. 

Uno de los caminos que nos llevan a ella es el
encuentro, la participación y la comunión con
los demás. Mark Twain proponía que la mejor
manera de alegrarse era intentar alegrar a otro.
Se hace todavía más viva cuando nos sentimos
conocidos, cuidados, amados por alguien y,
más serena si cabe, cuando descubrimos que
"ese alguien" siempre, siempre, siempre está. Es
la alegría en Cristo.

El jubileo mariano de los niños (II Jornada
diocesana de Infancia) que tuvo lugar el pasado
17 de abril en el Cerro de los Ángeles fue, sin
duda alguna, motivo de alegría. El sol que nos
recibía desde primera hora y que nos acompañó
durante todo el día; el entusiasmo de una
Delegación que durante meses había estado en-
tregando su tiempo a los niños de la Diócesis y
que por fin les ponía cara; la ayuda desinteresa-
da de los seminaristas; la compañía del Obispo
diocesano y su Obispo Auxiliar; sacerdotes, ca-
tequistas, y padres; el júbilo de los niños de las
parroquias de localidades como Casarrubuelos,
Chinchón, Alcorcón, El Bercial, Fuenlabrada,
Móstoles, Cadalso de los Vidrios, San Martín de
Valdeiglesias, Leganés, Pelayos de la Presa,
Cenicientos, Rozas de Puerto Real, Aranjuez y
Getafe fueron un auténtico regalo.

Decía Emerson que la alegría, cuanto más se
gasta más queda. Nuestro cansancio después
de tantas emociones, juegos, castillos, cánticos
y oraciones fue un signo más de que esa alegría
iba a permanecer. 

Sin embargo, fue el encuentro con "ese Al-
guien" lo que revistió el día de cercanía, respeto,
cariño y amistad. Nuestra Señora de los Ángeles
facilitó el camino hacia Él. Y es que, como no
podía ser de otra manera, Cristo, fue y es alegría
profunda y viva. 

El anuncio del ángel Gabriel a María era una
invitación. Pidamos a la Virgen el don de la ale-
gría.

Elena Gallo Moltó
Subdelegada de Infancia de 

la Diócesis de Getafe

Jubileo de la Infancia
Al sexto mes, envío Dios al ángel Gabriel a una ciudad de Galilea llamada
Nazaret, a una joven prometida a un hombre llamado José, de la estirpe de
David; el nombre de la joven era María. El ángel entró donde estaba María y le
dijo: "¡Alégrate!, llena de gracia, el Señor está contigo" Lc 1, 26-28

Pentecostés:

la Pascua
del Espíritu

L a palabra Pentecostés viene del
griego y significa el quincuagé-

simo día. Como nos relata el libro del
Éxodo (Ex 34,22), a los cincuenta
días de la Pascua los judíos celebra-
ban la fiesta de las siete semanas.
Esta fiesta en un principio fue agríco-
la pero, poco a poco, se convirtió en
memoria de la Alianza del Sinaí. Con
el paso del tiempo, las primeras
comunidades cristianas comenzaron
a celebrar en este día el aconteci-
miento histórico de la venida del
Espíritu Santo sobre la Virgen María
y los Apóstoles. Así, gradualmente
se fue formando una gran fiesta, para
la que se preparaban con ayuno y
una vigilia solemne. Sin embargo no
se trata de una fiesta aislada, al mar-
gen de la misma Pascua. El docu-
mento sobre las “Normas Universa-
les del Año litúrgico y el Calendario”
señala, en el número 22, la unidad de
ambos misterios: "Los cincuenta días
que van desde el domingo de
Resurrección hasta el domingo de
Pentecostés han de ser celebrados
con alegría y exultación como si se
tratase de un solo
y único día
festivo, 
más aún,
como "un
gran 
domingo". 

Todo el
tiempo pas-
cual es un
verdadero Pen-
tecostés que se celebra como una
sola fiesta. El día quincuagésimo cie-
rra, efectivamente, este periodo. A
este día se le asigna una solemnidad
peculiar con términos como fin de la
economía de la salvación, en el senti-
do de la plenitud de la economía sal-
vífica por la venida del Espíritu. San
Juan Crisóstomo llamará a este día la
metrópolis de las fiestas o, en pala-
bras de Santa Teresa de Jesús,
Pascua del Espíritu que lleva a pleni-
tud la obra de Cristo en el mundo. El
color litúrgico propio de esta fiesta
es el rojo, símbolo del fuego ardiente
del Espíritu Santo.

Cruz Gonzalo López Palomo

Equipo de la Delegación de Infancia, junto al Delegado y Subdelegada.

Momentos de la jornada
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2 Fiesta de la Virgen de los Ángeles. No
abre el Obispado.

4 Jornada del Voluntariado de Cáritas, en
los Somascos, Aranjuez.

5-11 Visita Pastoral en San Martín de la
Vega.

5 a las 11:00h Coronación de Ntra. Sra. de la Soledad,
de Parla, en el Colegio P. Antonio
Machado.

9 a las 20:30h Encuentro con CL en el Cerro.
11 a las 10:00h Consejo Diocesano de Pastoral, en el

Cerro de los Ángeles.
a las 20:30h Paso a la militancia en la Acción Católica,

en la P. Santo Cristo de la Misericordia,
Boadilla del Monte.

a las 22:00h Vigilia de Pentecostés en la Parroquia La
Inmaculada, en Alcorcón.

12 a las 19:00h Misa con motivo del 50 Aniversario de la
llegada de las Teatinas a Pinto.

13-19 Visita Pastoral en Perales del Rio
13 Fiesta local, no abre el Obispado.
14 a las 10:30h Reunión de Arciprestes y Delegados en el

Cerro.
a las 18:00h Clausura de curso del Centro Diocesano

de Teología, en Santa Maravillas, Getafe.
18 a las 13:00h Misa en el Colegio de Rozas con motivo

de la Convivencia de fin de curso de la
Delegación de Infancia.

19 a las 19:00h Ingreso al Catecumenado en la P. San
Francisco Javier, en Pinto.

20 Formación permanente, excursión. 
a las 20:00h Reunión de Coordinadores de Acción

Católica General, fin de curso, en Getafe.
25 a las 12:00h Misa en el Colegio de Roza, Día de las

familias.
26 a las 19:00h Corpus Christi, en la Catedral.
1 de Julio Fiesta del Sagrado Corazón. Jornada por

la Santificación Sacerdotal.

BREVES

BENDICIÓN Y ENTRONIZACIÓN DE LA
NUEVA IMAGEN DE NTRA. SRA. DE LA
MEDALLA MILAGROSA
El día 27 de mayo tuvo lugar la misa y ce-
remonia de bendición y entronización de la
nueva imagen de Ntra. Sra. de la Medalla
Milagrosa en la Parroquia de Ntra. Sra. del
Carmen (Móstoles). 

CORONACIÓN DE NTRA. SRA. DE LA 
SOLEDAD EN PARLA
Tendrá lugar el próximo 5 de junio, a las
11:00h, en el Colegio P. Antonio Macha-
do,en Parla.
Después de la misa está prevista la proce-
sión con la imagen coronada hasta la Er-
mita. A continuación se celebrará una ro-
mería y fuegos artificiales para todos los
fieles parleños. 

Sres. Obispos: agenda JunioServidores de la
palabra, la eucaristía,

la iglesia

E l sábado 14 de mayo, Fiesta del Buen Pastor, el Obispo Auxiliar
D. Rafael Zornoza nos instituyó en el ministerio de acólito y lec-

tor a seis seminaristas de tercer curso. Recibimos de manos del
Obispo la patena y la Sagrada Escritura, siendo bendecidos y enviados
a servir a la Iglesia que vive de la Eucaristía y de la Palabra de Dios.
Contamos con la presencia de nuestros familiares, formadores y ami-
gos que se quisieron unir a la celebración en la Basílica del Sagrado
Corazón de Jesús. 

La institución en los ministerios laicales, para nosotros seminaris-
tas, se encuadra dentro de la formación sacerdotal y son un  requisito
para la ordenación. Adquieren, por tanto, un carácter peculiar que en la
homilía fue resaltado: "Seminaristas, llega por fin para vosotros el mo-
mento de vivir para servir por completo al Señor, sin componendas
con el mundo, para poder ser en un futuro próximo sacerdotes del
Señor". 

Ha sido un gran estímulo ver que la Iglesia nos confía lo más valioso
que tiene: el Cuerpo y la Sangre de Jesucristo. Es una enorme respon-
sabilidad, la adquirimos confiando en que es Él quien nos ha llamado y
nos capacita. ¡Sólo podemos dar gracias!

Pedimos que oréis, especialmente por nosotros, para que seamos
siempre fieles ministros de la Iglesia, y representándola llevemos a los
hombres a Dios. D. Rafael puso ante nuestros ojos la figura radiante
del nuevo beato Juan Pablo II, nos invitó a confiar en su poderosa in-
tercesión y a imitar su amor a Cristo y a la Virgen María. Los nombres
de los nuevos ministros son: Andrés Castellano, Javier Merino, José
Manuel Ramos, Daniel Rojo, Joe Patricio Talavera, Francisco Javier
Zaera. ¡¡¡Ad maiorem Dei gloriam!!!

Javier Merino

De izq a dcha Joe, Andrés, Francisco Javier, 
D. Rafael, Javier, Daniel y José Manuel. 
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S i tienes entre 9 y 99 años -casi como los
juegos de mesa-, este verano la Dióce-

sis de Getafe te ofrece que vivas tu descanso
cerca del Señor. Puedes elegir campamentos
en la playa o en la montaña. Los hay para pe-
ques -de 9 a 12 años- para adolescentes -de 12
a 14- para jovencitos -de 14 a 16- y para jove-
nazos -de 17 en adelante-. Si eres monaguillo,
tienes una cita propia. Y si lo tuyo es la aven-
tura en la montaña, pregunta a tu sacerdote o
seminarista por el grupo Eiger y que te cuen-
ten las que van a organizar. 

El encanto de estos campamentos reside en
una fabulosa combinación entre disfrutar en
medio de la naturaleza, conocer un buen mon-
tón de amigos, aprender nuevas habilidades,
reírse a base de bien y sobre todo crecer en el
conocimiento y amor de Jesucristo y de su
Iglesia. Vamos, un planazo para todas las eda-
des. Consulta las fechas y lugares, y lánzate a
vivir unos días inolvidables.

¿Y para adultos? Pues después de la Jor-
nada Mundial de la Juventud, las familias tie-
nen una cita en Tortosa para participar en el
curso-convivencia que organiza la Acción
Católica. Una semana de formación, descan-
so y vida cristiana acompañados por los
Obispos para profundizar en nuestro ser cris-
tiano mientras disfrutamos en familia de unas
vacaciones diferentes. Para más información,
ponte en contacto con Jaime Montesinos en el
610517453 o en jaime_montesinos@yahoo.es

Organiza www.llambrion.es
Para niños/as de 9 a 12 años 
Anleo (Asturias) del 2 al 10 de julio.
Corporales (León) 
del 2 al 9 y del 9 al 16 de julio.
Pulpí (Almería) Del 2 al 11 de julio.
Rozas de Puerto Real (Madrid)
Del 16 al 25 de julio.
Vega de Espinareda (León) 
Del 2 al 10 de julio.
MONAGUILLOS (ancm24@hotmail.com
Rozas de Puerto Real. Del 2 al 10 de julio.
Para chicos/as de 12 a 14 años
Becerril de la Sierra (Madrid) 
Del 1 al 10 de julio.
Vega de Espinareda (León) 
Del 10 al 20 de julio.
Para jóvenes de 14 a 16 años.

Anleo. Del 16 al 27 de julio.
Travesía por Picos de Europa
Para mayores de 16 años. Del 19 al 30 de julio.

VACACIONES FAMILIARES
Tortosa. Del 24 al 30 de agosto.

J.L.

CAMPAMENTOS PARA NIÑOS Y JÓVENES. CONVIVENCIA PARA FAMILIAS

Propuestas  de  verano
PARA DESCANSAR Y DISFRUTAR EN EL SEÑOR

Acampados en Covadonga

Niños y monitores en Vega de Espinareda
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Verdad, anuncio y autenticidad de la  

H
ace apenas un mes aparecía una noti-
cia en la que se informaba de que un
padre había matado a su hija de dos

años, después de anunciarlo en facebook, para
vengarse de la madre; sucedía en Australia. Un
mes antes, en la madrileña y muy cercana loca-
lidad de Torrejón de Ardoz un hombre mató a su
pareja y mostró el cadáver a su suegro en
Rumanía a través de una webcam. Si introduci-
mos la palabra violencia en youtube, aparecen
87.300 resultados, la cifra se multiplica hasta
522.000 entradas si la palabra es sexo. 

Se aproxima la Jornada Mundial de las
Comunicaciones Sociales, que celebraremos el
próximo 5 de junio, dedicada en esta ocasión a la
propagación de la comunicación en la era digital.
La Iglesia preocupada por el mal uso y abuso de
los nuevos medios de comunicación lanza un
mensaje de aviso, y también de esperanza: "Se
presentan a nuestro alcance objetivos hasta aho-
ra impensables, que asombran por las posibili-
dades de los nuevos medios, y que a la vez exi-
gen con creciente urgencia una seria reflexión
sobre el sentido de la comunicación en la era
digital. Esto se ve más claramente aún cuando
nos confrontamos con las extraordinarias poten-
cialidades de internet y la complejidad de sus
aplicaciones. Como todo fruto del ingenio huma-
no, las nuevas tecnologías de comunicación de-
ben ponerse al servicio del bien integral de la
persona y de la humanidad entera. Si se usan
con sabiduría, pueden contribuir a satisfacer el
deseo de sentido, de verdad y de unidad que si-
gue siendo la aspiración más profunda del ser
humano".

Entre todos los colectivos afectados por este
uso indebido de las nuevas tecnologías es el de
los jóvenes el que reclama mayor atención por
parte de la Iglesia, los padres y los educadores,
puesto que se encuentran en la etapa de forma-
ción de su personalidad y se muestran especial-
mene vulnerables a todo tipo de influencia exter-
na. Los jóvenes necesitan comunicarse y autoa-
firmarse, de ahí su abrumadora presencia en las
nuevas redes sociales: facebook, tuenti, twitter,
etc.., que usan para afianzar sus lazos de amis-
tad o conocer gente nueva, obviando los riesgos
que la interrelación con desconocidos puede en-
trañar. Muchos adultos se hacen pasar por ado-
lescentes, creando perfiles falsos en estas redes
para contactar con menores, obtener fotos, ci-
tas, información sobre sus vidas, sobre sus fa-
milias, situación financiera… etc, que llevan al
menor a verse envuelto en situaciones conflicti-
vas que nunca hubieran imaginado.

El Santo Padre en su mensaje para la Jornada
de las Comunicaciones insta a los jóvenes a pre-
guntarse sobre la necesidad que les ha llevado a

esta nueva forma de comunicación: ¿la sole-
dad?, ¿la falta de relaciones reales auténticas?,
¿la novedad? y a cuestionarse, sobre todo, quién
está al otro lado de la red, quién es nuestro inter-
locutor, en definitiva quién es nuestro prójimo,
con el fin de crear una relación auténtica y basa-
da en un "estilo cristiano de presencia en el mun-

do digital"l: "caracterizado por una comunicación
franca y abierta, responsable y respetuosa del
otro".

Se trata en definitiva de, actuando con pruden-
cia y conscientes de los peligros mencionados,
ser coherente con nuestras ideas fuera y dentro
de la red y aprovechar al máximo la libertad, la
calidad, la amplitud, que nos ofrecen las nuevas
tecnologías digitales para desarrollar nuestro ser
auténtico y, como cristianos, anunciar y testimo-
niar el amor de Dios: "Comunicar el Evangelio a
través de los nuevos medios significa no sólo
poner contenidos abiertamente religiosos en las
plataformas de los diversos medios, sino tam-
bién dar testimonio coherente en el propio perfil

digital y en el modo de comunicar preferencias,
opciones y juicios que sean profundamente con-
cordes con el Evangelio, incluso cuando no se
hable explícitamente de él. Asimismo, tampoco
se puede anunciar un mensaje en el mundo digi-
tal sin el testimonio coherente de quien lo anun-
cia. En los nuevos contextos y con las nuevas
formas de expresión, el cristiano está llamado de
nuevo a responder a quien le pida razón de su
esperanza (cf. 1 P 3,15)".

En resumen, la red está llena de peligros pero
también de oportunidades: corresponde a pa-
dres, educadores, amigos, sacerdotes, ayudar a
discernir a los jóvenes sobre su uso para que así
puedan aprovechar todas las ventajas que les
brinda, sobre todo la posibilidad de evangelizar:
"Los creyentes, dando testimonio de sus más
profundas convicciones, ofrecen una valiosa
aportación, para que la red no sea un instrumen-
to que reduce las personas a categorías, que in-
tenta manipularlas emotivamente o que permite
a los poderosos monopolizar las opiniones de
los demás. Por el contrario, los creyentes ani-
man a todos a mantener vivas las cuestiones
eternas sobre el hombre, que atestiguan su de-
seo de trascendencia y la nostalgia por formas
de vida auténticas, dignas de ser vividas. Esta
tensión espiritual típicamente humana es preci-
samente la que fundamenta nuestra sed de ver-
dad y de comunión, que nos empuja a comuni-
carnos con integridad y honradez".

P.F.

Como todo fruto del ingenio
humano, las nuevas

tecnologías de la información
deben ponerse al servicio del
bien integral de la persona y

de la humanidad entera

Cartel de la Jornada Mundial de MCS de este año.
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 vida en la era digital
El tema de la violencia en internet ha empezado a ocupar o
preocupar en muchos ámbitos de nuestra sociedad. Con esta
temática acaba de estrenarse en nuestro país la película
"Brutalbox", obra del Director Oscar Rojo. La película aborda
de manera ágil y novedosa, muy impactante, el tema de los
contenidos violentos, morbosos y sexuales en internet y el
afán y la curiosidad que despiertan en todo tipo de público.
Consigue al mismo tiempo que el espectador se plantee toda
una serie de interrogantes

Hablamos con Mario de la Rosa, uno de sus protagonistas.

- ¿Definirías esta película como impactante?
Si, "Brutalbox" aborda el tema de los contenidos extremos en internet de una ma-
nera novedosa, en el montaje, en la exposición, en el propio argumento… de una
manera que impactará al espectador. Es una película que no deja indiferente.

- ¿Por qué eligió el Director, Oscar Rojo, esta temática?
Porque es un hombre al que siempre le ha preocupado la problemática social.
Ha escrito libros sobre algunos temas de esta índole, como la trata de blancas,
y ahora quería exponer al público lo que pasa cuando la desesperación lleva a
alguien a realizar actos que jamás pensaba que haría y a vender su propia vida
a través de internet. Y sobre todo, nos lleva a plantearnos por qué la gente pa-
ga para ver el sufrimiento de otro. 

¿Podemos decir entonces que la película quiere transmitir al espectador
algún mensaje?
Sí, aunque las cuatro historias que se cuentan son extremas, lo cierto es que
la película no deja un sabor amargo, sino que obliga al espectador a replante-
arse conceptos esenciales de la vida, la soledad existencial, la crueldad de la
que una persona es capaz, la avaricia, incluso los vacíos legales que existen en
internet, y sobre todo la posibilidad de cambiar las cosas.

La película ha participado  en el Festival de Málaga y ahora os vais al de
Montreal.
Si, fuimos seleccionados para Zona Zine del Festival de Málaga, que ya es un
premio y ahora en First Movies, del Festival de Montreal, un festival internacio-
nal de clase A, de los más importantes del mundo. Estamos muy contentos.

Mario de la Rosa ha intervenido en series de televisión como Águila Roja o
Terapia, y éste es su primer largometraje.
Decidió ser actor con 27 años, cuando residía en Londres. A su vuelta a España
comenzó a prepararse y a desarrollar profesionalmente su carrera.

Peregrinación por
la Vida 2011

E l sábado 16 de abril estuve en Cubas de la Sagra en la
peregrinación por la vida. Cuando me pidieron que colabo-

rara no sabía cuál podía ser mi aportación, y ahora sé que el
haber participado en ella no ha sido para que yo ayudara en nada
sino para que ella me ayudara a mí.

En este tiempo de preparación he vivido el aborto provocado
de una persona muy cercana a mí, y la impotencia de no poder
hacer nada por salvar la vida de ese bebé. Esto me hizo ver que
necesitaba saber cómo poder ayudar sin recurrir al clásico argu-
mento de vas a matar una vida, que no por ser cierto hace que
sea eficaz para disuadir a la persona que ha decidido abortar.

El aborto provoca dos muertes, la del hijo y la de la madre; es-
ta Peregrinación pretende que la madre poniendo a su hijo en las
manos de Dios sane esas heridas. 

En este tiempo me quedé embarazada de nuestro cuarto hijo,
el embarazo fue una gran alegría para mi marido, para nuestros
tres hijos y para mí. Sin embargo a las ocho semanas de emba-
razo perdimos al bebé. 

He aprendido muchas cosas en este tiempo, una de ellas es la
importancia de ponerle nombre al bebé, nuestro hijo se llama
Francisco Javier. Y otra es que la madre necesita recordar a ese
hijo para que no caiga en el olvido, y en esto se suele sentir muy
sola. Le pedí especialmente a mi marido que me ayudara en esta
tarea. Ahora la familia entera encomienda al niño, y así lo hace-
mos; los niños saben que en la familia hemos pasado de ser cin-
co a ser seis.

El sábado la peregrinación comenzó en el Convento de las
Cruzadas de Cubas con el rezo del Santo Rosario, llegamos al
Convento de la Santa Juana donde se clavó la Cruz que la
Virgen clavó cuando se apareció a la Santa Juana. Y comenzó la
misa. Toda la liturgia es un pedir por las madres y encomendar a
los niños a la misericordia de Dios. En el ofertorio todos los asis-
tentes a la peregrinación escriben el nombre de un niño. Los pa-
pelitos depositados en una cesta se han dejado en el Convento
de Cubas y las Clarisas van a estar rezando por todos esos ni-
ños durante un año

Doy gracias a Dios por esta peregrinación y a la Iglesia por ve-
lar y pedir por las madres que han abortado y los hijos que no
han llegado a nacer. La Iglesia no da la espalda a ninguno de sus
hijos.

Noemí Rey

Mario de la Rosa como Taxista en Brutalbox. Estreno en España el 27 de mayo. En
Madrid en los cines Acteón, Morasol y Ábaco-Villaverde.



E l próximo agosto Madrid se llenará de
jóvenes -se espera más de un millón-, se

llenará de música -más de 50 conciertos- se
llenará de arte -exposiciones, Museos, mues-
tras al aire libre- de cultura -obras de teatro,
cine, musicales- se llenará de fe, y ojalá todos
los participantes se llenen del amor de Dios.

Tu pase para llenarte de
todo ello lo tienes en la ins-
cripción de la JMJ. Y el di-
nero no puede ser un obstá-
culo. Si te faltan recursos,
aquí te damos ideas para
poder financiar tu jornada
mundial. Otros como tú ya
lo están haciendo. En la pa-
rroquia de Villaviciosa de
Odón están vendiendo pas-

tas a la salida de Misa. En Santo Domingo de
la Calzada (Alcorcón), aprovechando las pri-
meras Comuniones, los jóvenes ofrecen bolsas
de chucherías que se venden como rosquillas.
En Virgen Madre (Leganés) preparan aperiti-
vos y platos típicos para degustar, y piden un
donativo por ello, y está funcionando. En

Parla, el centro juvenil
"Juveliber" ha organizado
un ciclo de conciertos pa-
ra dar a conocer la Jor-
nada y -de paso- para sa-
carse unos eurillos. Como
ves, la creatividad da mu-
cho juego. Ahora te toca a
ti ponerte en marcha, para
que en agosto puedas
participar del evento del
año. Allí nos vemos.

J.L.
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Q
uedan menos de 90 días para que
Madrid se convierta en el punto
geográfico más importante del

mundo. Las jornadas de trabajo son cada
vez más intensas. Mochilas, visados, cole-
gios, voluntarios, polideportivos, festiva-
les… pero ¿y tú? ¿Ya te has apuntado?
¿No sabes qué hacer? Aquí tienes unas
cuantas razones para salir corriendo hacia
tu parroquia, colegio o movimiento, rellenar
la ficha de inscripción, pagar y empezar a
ser parte de la Jornada Mundial de la
Juventud. ¡El plazo para apuntarte con la
Diócesis de Getafe acaba el 15 de Junio!

1] Porque ya hay 142 jóvenes apuntados
de Trinidad y Tobago.

2] Porque 118 chicos de Barbados coge-
rán un vuelo de muchas horas.

3] Porque de Bahamas ya han pagado 30
personas.

4] Porque el colorido de Zimbabue estará
representado por 32 jóvenes. 

5] Porque de Irán, de momento, viene 1
persona. 

6] Porque a pesar de los conflictos que
hay en su país, 77 libios harán las male-
tas con destino a Madrid. 

7] Porque desde Madagascar viene más
de un centenar de jóvenes. 

8] Porque Etiopía estará presente con 63
jóvenes. 

9] Porque el chocolate belga lo traerán
3.547 chicos. 

10] Porque ya hay 62 namibios que quie-
ren ver al Papa en Madrid. 

11] ¡Porque sólo faltas tú!
C. Lozano

SÓLO
FALTAS
TÚ

IDEAS PARA
FINANCIAR TU JMJ

Bájate la ficha en: www.pastoraljovenes-getafe

Aperitivos en Leganés para “saborear” la jornada.

Cantando en Parla por la JMJ

Voluntarios vendiendo pastas en Villaviciosa
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A seis años de su muerte, el clamor popular
en los funerales de Juan Pablo II ("¡Santo

Subito!") seguía resonando en el corazón del
pueblo de Dios. Benedicto XVI juzgó que había
que actuar con prudencia y por eso su consigna:
"Trabajad rápido, pero sobre todo… ¡trabajad
bien!". Y aquel primer grito que expresaba el
sentir más genuino en la fe encontraba su so-
lemne respuesta: "Con Nuestra Autoridad Apos-
tólica concedemos que el Venerable Siervo de
Dios Juan Pablo II, Papa, de ahora en adelante
pueda ser llamado Beato".

El cardenal Stanislaw Dziwisz, arzobispo de
Cracovia y secretario personal de Karol Wojtyla
por más de 40 años, nos dice que si Juan Pablo
II "es proclamado beato, es porque ya era santo
en vida, lo era también para nosotros que está-
bamos a su alrededor, yo sabía que era un san-
to, incluso antes de que fuera elegido para el
pontificado. No era un Papa que en lo privado
fuese distinto al Papa público. Era siempre él
mismo. Siempre estaba como ante Dios".

Su coherencia entre vida y fe hace que hoy ya
esté en nuestros altares, porque nunca dejó de
estar en nuestros corazones. El sentir de fe del
pueblo de Dios se ha convertido en certeza de fe.
Y el flamante Beato nos vuelve a repetir, como
en aquel lejano primer día de su pontificado:
"¡No temáis! ¡Abrid de par en par las puertas a
Cristo!". Y nosotros siguiendo su ejemplo lo ha-
cemos, y de la mano de María Santísima -con él-
podemos decir: "Soy todo tuyo y todo cuanto
tengo es tuyo. Tú eres mi todo, oh María; présta-
me tu corazón".

Padre José Medina
http://padrejosemedina.blogspot.com

E l pasado 21 de mayo se celebró la terce-
ra jornada de formación para los volunta-

rios de la Diócesis de Getafe. Más de un cente-
nar de personas se dieron cita en la parroquia
Santa Maravillas de Jesús para recibir una
charla sobre el estatuto del voluntariado, otra
sobre primeros auxilios y por último se facilitó
información sobre los actos centrales de la JMJ

y la necesidad de voluntarios según las distin-
tas actividades que van a tener lugar durante la
Jornada Mundial de la Juventud. Además, con-
tamos con la presencia de nuestro Obispo
Joaquín Mª López de Andújar que alentó a
todos los presentes en su tarea de voluntarios. 

Ya somos más de 1000 voluntarios!
J.L.

Cantando por la JMJ
E l domingo 8 de mayo y dentro del

marco de los actos preparatorios para
la ya próxima JMJ, que traerá a Madrid y a
nuestra diócesis jóvenes de todo el mundo,
tuvo lugar, en la Catedral de Santa María
Magdalena, en Getafe, un concierto de ora-
ción del ya reconocido coro diocesano, a
quien acompañó también su orquesta y la
recién creada escolanía de la Catedral. 

El concierto propuesto y promovido desde
la Delegación de Juventud obtuvo una res-
puesta óptima, contando entre sus asistentes
con la inestimable presencia del Obispo D.
Joaquín, quien no dudó en sumarse a los jó-

venes en este momento de oración y prepa-
ración a la JMJ, sin duda el aconteciemiento
eclesiástico más importante en los últimos
años.

Con una exquisita selección de cantos y
lecturas, el concierto fue toda una muestra de
espiritualidad y fe de los jóvenes de la Dio-
cesis, así como un excelente momento de
contemplación, recogimiento y un emocio-
nante acto de homenaje al ya beato Juan
Pablo II, Papa, joven, iniciador de las JMJ,
ejemplo, amado, querido, y enamorado de la
siempre Virgen María.

Rafael Arrabé Murillo

El pueblo de
Dios sabía que
tenía un Papa
santo

En la foto vemos parte del equipo humano que está organizando desde la Delegación de Juventud la
próxima Jornada Mundial. Acogida de peregrinos, logística de los espacios, preparación pastoral, ges-
tión, administración, llamadas, correos electrónicos... muchas horas, mucho trabajo, y mucha ilusión
puestas al servicio de la Iglesia, para que el encuentro con el Santo Padre en agosto sea un aconteci-
miento de gracia. En la sede de Getafe -Fundación Jesús y san Martín; Avda rey Juan Carlos s/n- están
a tu servicio para ayudarte con los preparativos de la JMJ. 

De dcha a izq, Pilar, Laura, Cristina, 
Esther, Isa, Carmen, Montse y Ana.

Cantando por la JMJ

Jornada de formación del
voluntariado



D urante tres días, 23, 24 y 25 de
mayo se han celebrado en

Ciempozuelos las XXXI Jornadas
Nacionales de Migraciones con el lema
"En camino hacia una Iglesia de
comunión. Propuestas operativas".

Con el fin de presentar estas jorna-
das a los medios de comunicación se
ha organizado una rueda de prensa
en la sede del Obispado de Getafe en
la que han intervenido el Obispo de
Albacete, y Presidente de la Comisión
Episcopal de Migraciones, D. Ciriaco
Benavente, el Director del Secre-
tariado de la mencionada Comisión, D. José
Luis Pinilla, y como moderador, D. Julián
Lozano, Subdelegado de MCS de la Diócesis
de Getafe.

Mons. Benavente ha efectuado una breve
presentación de las jornadas como un medio
para favorecer el intercambio de experiencias
y el conocimiento de los distintos agentes en-
cargados de esta pastoral.

A continuación D. José Luis Pinilla ahon-
dando en esta idea ha marcado tres ejes fun-
damentales de actuación: sugerir propuestas
operativas que llevar a la práctica; hacer que
la Jornada Mundial de las Migraciones sea al-

go más que la simple transmisión del mensa-
je, convirtiendo en realidad la fraternidad en-
tre los pueblos, y compartir experiencias entre
las distintas diócesis.

En líneas generales la Iglesia pretende a tra-
vés de la pastoral del inmigrante una integra-
ción plena, en el ámbito cultural, económico,
religioso, incluso con pueblos aparentemente
tan dispares como el musulman que poco a
poco va colaborando en la vida de algunas pa-
rroquias.

La realidad española caracterizada en los
últimos años por un elevado flujo migratorio
conmina a la Iglesia a una labor mucho más

activa en el campo de la atención, la
acogida y sobre todo la integración,
abogando también por la reagrupa-
ción familiar. Se ha comprobado
que la familia es una pieza clave pa-
ra lograr la integración total de cada
individuo y para adaptarse a la nue-
va sociedad.

Para implicar al inmigrante cada
vez más en la vida de las parroquias
y ejercer una verdadera pastoral in-
tegral se va a estudiar, en estas jor-
nada, cómo se puede ayudar en el
trabajo pastoral desde la experiencia

de la religiosidad en su Iglesia de origen; para
lo cual se va a contar con participantes que
tienen un largo, profundo y vital contacto con
la realidad de emigrantes de tres de los países
de origen más numerosos que llegan a
España (Africa, Este-Rumanía y Latinoaméri-
ca-Ecuador).

Además el inmigrante no sólo contribuye a
elevar la tasa de natalidad en un pais a todas
luces envejecido sino, sobre todo, a renovar la
fe de nuestras comunidades, por su actitud y
su implicación, considerándose un verdadero
regalo venido del extranjero.

Paloma F.

Jornadas Nacionales de Migraciones 
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Tiempo de Pascua: 

La lluvia
L a lluvia nos ha acompañado

este año durante la Semana
Santa. Numerosas procesiones se
han suspendido en toda España, algo
insólito teniendo en cuenta que algu-
nas cofradías llevaban desde 1854,
saliendo anualmente sin interrup-
ción. 

Costaleros, fieles, capataces y en-
cargados  de velar por la buena mar-
cha de las procesiones, entre lágri-
mas y suspiros, han estado mirando
al cielo, esperando en la puerta del
templo que abriera el día. Al fin, en la
mayoría de los casos, los nazarenos
emprendieron el silencioso desfile…
hacia el interior de la iglesia. El ries-
go de lluvia era inminente.  

A lo mejor Dios quiso que, en este año de
crisis, esta Semana Santa llena de incerti-
dumbre después de tantos preparativos,
sea ocasión de hacer una procesión distin-
ta… hacia el interior de nosotros mismos,

para acompañar al Señor en la noche del
sufrimiento humano, en la siempre pen-
diente asignatura -aunque no sea más que
para subir la nota- del amor fraterno y del
amor a Dios. Porque, pese a no salir a la
calle, el Santo Cristo carga siempre con las

penas de todos y nos urge en el
cumplimiento del mandamiento
nuevo.

Estos días lluviosos han empapa-
do el corazón de los cofrades y de
las personas que miran con inmen-
so cariño a su Cristo, a su Virgen,
con el  dolor de la decepción. Sin
embargo el hecho de que "la  proce-
sión vaya por dentro" es una buena
opción. Es el momento de intentar
recuperar a lo largo del año, en la
propia vida diaria, esa presencia de
Dios que nos invade con motivo de
las cofradías, los pasos, el pregón.
Es la ocasión de ir más a la Iglesia y
sentirse parte de ella porque allí es-

tá el Señor de los "pasos" que se acerca a
nosotros y la Madre Dolorosa que espera
una oración; pidiéndole, desde ahora, que
haga buen tiempo el año que viene por es-
tas fechas.

Luz María de la Fuenta

XXXI
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T oda la historia de la Iglesia está marcada por hombres y
mujeres que con su fe, con su caridad y con su vida han sido

faros para muchas generaciones.  Nuestra diócesis también es
tierra de santos, que nos animan a caminar con su ejemplo y tes-
timonio cada día hacia la santidad. Otro ejemplo de santidad lo
encontramos en el hno. San Benito Menni. 

Ángel Menni nace en Milán (Italia) el 11 de marzo de 1841. Sus
padres Luis Menni y Luisa Figini eran ricos comerciantes de sóli-
do prestigio. Italia se encontraba en guerra por el enfrentamiento
con Austria y el joven Ángel se ofreció voluntario para transportar
heridos desde la estación de Milán hasta el hospital de Araceli,
perteneciente a la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios. Esto le
puso en contacto directo con el sufrimiento humano y con la
Orden Hospitalaria, contactos que serán definitivos en su itinera-
rio espiritual. El joven Menni recibió la inspiración de abrazar la
vida religiosa contemplando un cuadro de la Virgen, en Milán, de-
lante del cual solía arrodillarse diariamente, y rezar devotamente.
Entro en 1860 en la orden hospitalaria de S. Juan de Dios y más
tarde fue ordenado sacerdote. Fue recibido por el Papa Pío IX,
quien le bendice diciéndole "Hijo mío, vete a España con la bendi-
ción del cielo, a restaurar la Orden en su misma cuna". Después
de los decretos de Mendizábal la Orden Hospitalaria se había ex-
tinguido. Abrió en Barcelona el primer
Hospital Infantil de España, tam-
bién un hospital psiquiátrico
en Ciempozuelos. En 1880
junto a Mª Josefa Recio
y a Mª Angustias Gi-
ménez fundará la
Congregación de
Hermanas Hospi-
talarias del Sa-
grado Corazón de
Jesús. 

Al final de su
vida Cristo le
asocia al misterio
de su muerte,
mediante la sole-
dad, silencio y le-
janía de sus seres
queridos y el 24 de
abril de 1914, a las
9 de la mañana, falle-
ce santamente Benito
Menni en Dinan (Fran-
cia). Después de muchas
dificultades, el cuerpo fue
traído a Ciempozuelos donde a
día de hoy descansa. El 23 de junio
de 1985, el Papa Juan Pablo II beatificó al
padre Benito Menni y lo canonizó el 21 de noviembre de 1999. 

Este es el primer Santo de nuestra Diócesis. Que los ejemplos
de santidad sean cada día más notorios en nuestra querida
Diócesis de Getafe.

I.P.

San Benito Menni

LA DIÓCESIS, 
TIERRA DE SANTOS

Q uien a vosotros os escucha, a Mí me escucha; quien a vosotros
recibe, a Mí me recibe...". Con estas evangélicas palabras, el

Padre Prepósito de la Congregación del Oratorio nos recordó que en la
persona de D. Joaquín, nuestro Obispo, nos visitaba y recibíamos por
primera vez, como oratorio seglar, al mismo Cristo, Pastor, Señor y
Esposo de la Iglesia.

Con esta conciencia abrimos el corazón y el oído los miembros del
Oratorio Seglar que nos reunimos el pasado día 7 de mayo en el
Santuario diocesano de Santa María de la Cruz, para celebrar la
Eucaristía y hablar de todo con nuestro Obispo.

Después de una hermosa homilía en la que nos centró en el
Evangelio y en el actuar amoroso del Señor con los discípulos de
Emaús y también con cada uno de nosotros, tuvimos una no menos
hermosa catequesis acerca de la figura del Obispo, que a muchos nos
sorprendió por la sencillez y profundidad pues tanto a los niños como a
los adultos captó poderosamente la atención. Nos hizo volver la mirada
hacia el origen y nacimiento del Oratorio que coincide con el nacimien-
to de la Diócesis allá por los años noventa. A propósito del salmo 15
que cantamos en la Eucaristía nos relató una anécdota personal de sus
21 años y nos señaló cómo al cantar con el Salmo "Me encanta mi he-
redad", podíamos identificar esta heredad con lo que ha comenzado a
dársenos en el Oratorio.

Nosotros, alentados por los padres del Oratorio hablamos con él, co-
mo se le habla a un padre con toda libertad, franqueza y cariño. Le di-
mos cuenta de cómo nacimos y de cómo a través de muchas alegrías y
muchas penas hemos llegado hasta el día de hoy. También de lo que
hacemos en las distintas parroquias y del desarrollo interno del
Oratorio. Le recordamos que fue D. Francisco, el primer Obispo dioce-
sano, el que nos animó "a buscar nuestro sitio en la Iglesia" y esta bús-
queda nos llevó al Oratorio de San Felipe Neri. La posterior erección ca-
nónica, por parte del Santo Padre Benedicto XVI, de la Congregación
del Oratorio, fue la confirmación de que nuestro camino no había sido
errado, sino que en verdad había sido inspirado por el Espíritu Santo.

Aunque en diversas ocasiones y por diversos motivos ha estado
con nosotros, después de la celebración solemne de la erección ca-
nónica de la Congregación, ésta ha sido la primera vez que el Obispo
nos visita como Oratorio Seglar y como Congregación del Oratorio.
Su visita nos trae la alegría de la cercanía y amor del Señor Jesús,
Buen Pastor que da la vida por sus ovejas y a su vez nos alienta a pro-
fundizar en el carisma recibido y a entregarnos desde lo que somos y
tenemos al anuncio de que "es verdad, el Señor ha resucitado".

Armando Solis Garcia
Novicio de la Congregación del Oratorio 

de San Felipe Neri.

Visita de D. Joaquín 
al Oratorio 

San Felipe Neri



M anos Unidas es la asociación
donde colaboro, un trabajo

que consiste en cambiar las situacio-
nes injustas de nuestro mundo y
conseguir un mundo mejor.

Soy una voluntaria mayor, mayor
en años. Por tanto, tengo experien-
cia en trabajo duro, en carencias
económicas, en enfermedades pro-
pias y familiares, en sacrificios para
salir adelante, en todo tipo de dificul-
tades.

Sin embargo, me siento joven en
muchas cosas más. Me siento joven
al ver un nuevo día, al poder pasear,
al poder hablar con alguien en la ca-
lle, al animar a un amigo, al tener pe-
queños proyectos de vida, al valorar
la amistad… sobre todo, me siento
joven al hacer todo cada día con ilu-
sión y esperanza.

Nunca espero grandes cosas, son
más gratificantes las pequeñas.
Valoro sobre todo la humildad y la pi-
do a Dios cada día en mis oraciones.

Tengo fuerza interior, pero no soy
persona dada a prolongadas medita-
ciones, "se me va el santo al cielo"
con facilidad. Soy constante en mis
actuaciones y responsabilidades.

Estaréis pensando que me retrato
como una persona perfecta, nada
más lejos de la realidad; me siento
incapaz ante muchas personas y si-
tuaciones, me falta generosidad, ca-
rente de decisiones importantes…
en una palabra: soy débil.

Como cristiana soy normal, unas
veces más motivada y otras menos,
no he tenido grandes problemas de
Fe. En mí no hay merecimientos, to-
do lo que soy y cómo soy es debido
a las personas que me han rodeado
y ayudado a crecer como ser huma-
no. Primero el ejemplo de mis pa-
dres, que eran cristianos. Nos dieron
a mis hermanos y a mí ejemplo en el
trabajo, el esfuerzo, el sacrificio, la
generosidad, la humildad, la confian-
za, el respeto, el agradecimiento y
mil cosas más. Todo lo hacían por
amor sin esperar nada a cambio.

Después supieron poner mi edu-
cación en manos de unas monjitas
maravillosas, Hijas de la Caridad, a
las  que debo mi formación religiosa.
No te imponían nada, nos dejaban
evolucionar con naturalidad en
nuestras relaciones humanas. Era un
colegio mixto, y en los años 50. En
toda mi vida de estudiante, no re-
cuerdo ni una actitud entre compa-
ñeros y compañeras que no fuera de
respeto, alegría, esfuerzo y buena
convivencia.

En mi juventud también tuve la di-
cha de encontrar amigos y amigas
con mil buenas cualidades. Todos
me ayudaron a fortalecer mi vida
cristiana.

He tenido una vida profesional sa-
tisfactoria. Hice con dedicación ple-
na el trabajo más hermoso del mun-
do: "enseñar al que quiere aprender".
También en esta etapa de mi vida
Dios me volvió a premiar. Tuve a mi
lado personas que me ayudaron a
crecer como ser humano a pesar de
mis muchos defectos. No han sido
compañeros y compañeras sino
amigos y amigas, y en algunos ca-
sos, hermanos y hermanas.

Ya jubilada, conocí, junto con
unas amigas, el voluntariado de Ma-
nos Unidas y aquí me tenéis. Hago lo
que puedo animada por ellas, pero lo
hago con gusto. Me siento cuestio-
nada por tantas necesidades como
padecen miles de personas en todo
el mundo, sin tener más culpa que
nacer en un sitio determinado.

No puedo dejar de nombrar a la
persona que me acompañó durante
35 años, mi marido. Me quiso y ayu-
dó más que nadie; con él crecí y ma-
duré como persona. Lo comparti-
mos todo: amor, dificultades y ale-
grías, pero se fue demasiado pron-
to… me está esperando… Como
veis, soy la suma de todos los que
me acompañaron.  Gracias por todo
lo que dejasteis en mí.

Una voluntaria

EN PRIMERA PERSONA:

"Confidencias de una
voluntaria"
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L a Hermandad Obrera de
Acción Católica, ha cele-

brado el Día de la HOAC el 14 de
mayo de 2011 bajo el lema: CRI-
SIS ECONÓMICA: ¡Justicia para
el mundo obrero empobrecido! 

Este día ha sido un momento
privilegiado de encuentro donde
celebrar y compartir la vida de la
HOAC con el mundo obrero y de
reflexión y denuncia de la reali-
dad conflictiva que está afectan-
do a la vida de tantos trabajado-
res. Con él hemos querido rea-
firmar nuestro compromiso de
recuperar el sentido de la digni-
dad de la persona, de ser obrero
y de ser hijo de Dios, así como
nuestra esperanza de contribuir
en devolver a Cristo a los po-
bres, al mundo obrero y del tra-
bajo. 

Este año, de nuevo, hemos
querido acercarnos a los ros-
tros sangrantes de esta crisis
económica que padecemos y
presentar la realidad creciente
de empobrecimiento y deshu-
manización que padece el mun-
do obrero. La actual situación
de precariedad laboral y empo-
brecimiento no es producto so-
lamente de la crisis económica,
sino efecto de un mal endémico
del sistema económico y pro-
ductivo vigente, agravado aún
más por la crisis, especialmen-
te, en nuestro país, en lo refe-
rente al desempleo. 

Según el VI Informe de la
Fundación FOESSA, entre
1994 y 2007, España experi-
mentó un crecimiento econó-
mico superior a la media euro-
pea, pero los índices de pobre-
za se mantuvieron en estos
años en torno al 20 %. Es decir,
que el empleo creado en estos
años no ha servido para reducir

la bolsa de pobreza y que mu-
chos trabajadores permanecen
en ella a pesar de estar traba-
jando. 

Por tanto, el empobrecimien-
to es una injusticia estructural
de nuestra sociedad, conse-
cuencia de la distribución injus-
ta de los bienes, es un proble-
ma radicalmente político.

Tomar conciencia del empo-
brecimiento como injusticia es
hoy tarea fundamental, porque
en nuestra sociedad se tiende a
ocultarlo y a culpabilizar y res-
ponsabilizar a las personas em-
pobrecidas de su propia situa-
ción. Construir una sociedad a
la altura de la dignidad del ser
humano pasa porque la lucha
contra la pobreza ocupe el cen-
tro de la acción política. 

El Evangelio y la Doctrina So-
cial de la Iglesia nos aportan un
proyecto de humanización, de
ser y vivir desde Jesucristo, y
otra manera de comprender y
construir las relaciones socia-
les -la economía, el trabajo, la
política, la cultura…- que po-
nen a la persona en el centro de
la realidad y, especialmente, a
las personas empobrecidas. La
tarea de promoción de la justi-
cia en el mundo obrero forma
parte de nuestra misión evan-
gelizadora como creyentes y
como Iglesia. Nuestra preten-
sión es que podamos compartir,
ahora y siempre, la vida y las as-
piraciones de las víctimas del
mundo obrero; en primer lugar,
con ellas y también con nues-
tras parroquias, grupos y movi-
mientos cristianos, organizacio-
nes ciudadanas y con todos los
trabajadores. 

Pastoral Obrera

DIA DE LA HOAC: 

Momento de Reflexión
y Denuncia

Un momento
de la jornada
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El viernes 18 de marzo el Tribunal
Europeo de Derechos Humanos en una
sentencia que cambiaba su jurispru-
dencia anterior determinó que los cru-
cifijos en las escuelas públicas no vio-
lan la libertad de religión de los no
creyentes.

L a Gran Sala de dicho Tribunal
anunció su fallo en el caso de

Lautsi contra Italia, más conocido como
"el caso Crucifijo".  Ante esta sentencia
no es posible apelación. En este sentido
el TEDH de Estrasburgo ha considerado
que no se ha producido vulneración
alguna de ninguno de los artículos del
Convenio Europeo de Derechos Hu-
manos de 1950, especialmente del artí-
culo 2 Protocolo 1 (derecho a la educa-
ción). El caso se refería a la presencia de
crucifijos en las aulas de las escuelas
públicas italianas, incompatibles, según
los demandantes, con la obligación por
parte del Estado de respetar, en el des-
empeño de sus competencias educati-
vas, el derecho de los padres a asegurar
que la educación de sus hijos es confor-
me a sus convicciones religiosas y filo-
sóficas.

En este sentido el Tribunal de Jus-
ticia, por 15 votos contra 2, ha anulado
la sentencia de la Sección Segunda de
dicho tribunal de 2009 que consideraba
que la presencia de crucifijos en las es-
cuelas públicas de Italia vulneraban los
derechos protegidos por la Convención
Europea de Derechos Humanos.

En 2009, el Tribunal declaró que al
exhibir un símbolo religioso, como el
crucifijo en las escuelas públicas, el

Estado italiano aparecía ante los ojos de
los estudiantes (especialmente los no
creyentes) como más cercano a la reli-
gión y por tanto a los creyentes, que a
aquellos que no tienen creencias religio-
sas, produciéndose así un apoyo indi-
recto a la religión, y por tanto provocan-
do un incumplimiento de su deber de
neutralidad.

El Tribunal llegó a esta conclusión en
el 2009 con una votación 7-0, a pesar de
haber declarado expresamente que el
crucifijo tiene un significado cultural y
religioso, y que era evidente que su pre-
sentación en las aulas italianas no fue
un intento de adoctrinamiento religioso
por parte del Estado. 

En 2009, la Corte también consideró
que el pluralismo del sistema educativo
italiano garantiza y evita el adoctrina-
miento, pues tenía un gran respeto por
los derechos de los padres a dar a sus
hijos una educación conforme a sus
propias convicciones. Del mismo modo,
el TEDH determinó que existe entre los
47 Estados miembros del Consejo de
Europa una gran variedad de posiciones
en relación a entender el principio del
carácter laico del Estado y sus implica-
ciones prácticas para alcanzar dicha
neutralidad.

No obstante, debemos recordar que
la instancia máxima de este Tribunal es
la Gran Sala y ante su decisión de 18 de
marzo no cabe recurso alguno, por tan-
to, los creyentes y especialmente los ca-
tólicos debemos de alegrarnos de esta
victoria de la libertad.

Carlos Uriarte

S egún el diccionario, un sacerdote es un hombre con-
sagrado a Dios, ungido y ordenado para celebrar y

ofrecer la misa, pero yo no lo veo sólo como eso, yo creo
que es mucho más... 

La vida es como una ecuación que Dios escribe y que hay
que ir resolviendo poco a poco, el sacerdote es como "x",
pues si nosotros somos la "y", dependemos de él para seguir
el camino correcto. 

Un sacerdote es como el cabecilla de todos los hermanos
de una familia, es el que habla en nombre del padre, el que
ayuda a que se cumplan sus ordenanzas y el que protege a
los más pequeños. Un sacerdote es como un marinero en un
barco llamado "Fe", con destino al Reino de Dios; él es el ca-
pitán, él es el guía del barco con las personas que se hallan
dentro. 

Un sacerdote es como un pastor que cuida sus ovejas con
cariño y amor; cuida de todas y cada una de ellas, sin distin-
guir blancas de negras y pone especial cuidado, sobre todo,
de las que se desvían del camino, para llevarlas de vuelta con
las demás. 

Un sacerdote es como la luna, que iluminado por la luz de
Dios, nos da luz en la oscuridad de esta vida y nos acompaña
en la noche. 

Un sacerdote es como la nota que da la tonalidad a la can-
ción de la Buena Nueva, es como el director de un coro,
guiándolo hacia el bien hacer. 

Un sacerdote es como un profesor que nos enseña con de-
dicación y, a pesar de las diferencias, quiere a todos por igual
y si alguien necesita ayuda se la da, sin pedir ni esperar nada
a cambio. 

Un sacerdote es como las manecillas de un reloj; sin ellas
podrías ver todas las horas pero no sabrías qué hora es, sin
él podrías creer en Dios, leer el Evangelio y hojear la Biblia,
pero no entenderías la palabra de Dios ni podrías ponerlo en
práctica sin su ayuda. Un sacerdote es como una mano, la
mano que está abierta y que ofrece ayuda a todos, una mano
que nos bendice y que escribe en la historia la palabra de
Dios. 

Un sacerdote es, al fin y al cabo, una persona más, una
persona normal pero en el fondo muy diferente a los demás;
una persona elegida por Dios para enseñarnos su palabra y
enviada para cuidarnos y, sobre todo, para amarnos y hacer
que nos amemos los unos a los otros como Dios nos ama. 

Melina Paz Blas

¿Qué es un
sacerdote?

Una victoria de la libertad religiosa: 

Los crucifijos de las
escuelas públicas de Italia
no atentan contra los no

creyentes

Son un método de
e v a n g e l i z a c i ó n

que el P. Ignacio Larra-
ñaga ha impartido du-
rante más de 30 años, y
los ha legado en patri-
monio a los Talleres de
Oración y Vida, Aso-
ciación Internacional
de Fieles, aprobada y
reconocida por la Santa
Sede.

El Escorial, 17-22 julio
Tf: 91 675 38 19

605 02 00 96
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Adiós Papá

E l día 18 de abril fue un día triste en Villa del
Prado, pero alegre porque ya está en el

cielo: el toque de campanas nos anunció que
había fallecido nuestra querida Sor Amparo.

Hay personas de las que se dice que son "una
institución" porque han entregado su vida por el
bien de los demás. Sor Amparo ha sido eso, y
mucho más, en nuestro pueblo.

Somos muchos los que le damos las gracias
cuando ya "vive en el Señor"; ella no las habría
aceptado en vida: era sencilla y discreta. Siempre
tuvo presente las palabras del Señor "no he veni-
do a ser servido sino a servir".

Todos recordamos a cuántos enfermos ha visi-
tado; la atención que ha prestado a los necesita-
dos; a tantos niños que ha cuidado, que hoy ya
son jóvenes; su trabajo en la parroquia, su vida
virtuosa y ejemplar.

Junto a ella es justo mencionar a todas las
Hermanas de la Caridad, que han pasado por el
convento, prestando un servicio impagable a to-
dos los pradeños.

Ha dejado de vivir y de servir aquí, pero ahora
desde el cielo nos seguirá ayudando.

C.D

A lfredo Zurita Peral, sacerdote trinitario,
nos ha dejado el pasado 7 de mayo de

2011 hacia las 14:00h. Así de pronto, sin que
demos crédito todavía a lo ocurrido. Un fatal
golpe en la cabeza fue la causa del trágico
desenlace; iba llevando al Señor a sus enfer-
mos. Esto sucedió el viernes, 6 de mayo, a las
11:30 de la mañana. 

De la marcha de Zuri han sorprendido y nos
han sobrecogido muchas cosas, pero quizás ni
él mismo sabía la enorme huella que en estos
33 años ha dejado en el barrio. La respuesta de
los vecinos, desde el primer momento, ha sido
masiva. Las muestras de dolor, de cariño, de
agradecimiento han brotado de manera espon-
tánea en cada rincón del barrio, y de modo visi-
ble en el lugar del accidente. 

Zuri nació en Prádanos de Ojeda (Palencia)
el 21 de enero de 1945. Tras varios años de
formación trinitaria en Algorta (Vizcaya), la
Bien Aparecida (Cantabria) y Salamanca, se de-
dicó a la tarea de la animación vocacional en la
Provincia Trinitaria a la que pertenecía. Todos
los que lo hemos conocido sabemos que sufrió
un grave accidente en sus viajes apostólicos
por España; aquella vez casi nadie lo daba por

vivo, pero milagrosamente se sobrepuso. El
resto de su vida, 33 años, lo pasó en San José
de Valderas, justo la mitad de sus días.
Formaba parte de la historia de esta Comu-
nidad y del Barrio. Aquí ha sido, como lo recor-
dó D. Joaquín en su funeral, un "buen pastor"
que se entregó por todos, sus predilectos fue-
ron los enfermos, los niños…

Su Capilla Ardiente, instalada en el Templo
parroquial el domingo día 8 de mayo a las
16:00h., recibió una visita multitudinaria y
constante durante las 23 horas que permane-
ció abierta. 

Para toda la Comunidad Trinitaria su partida
ha sido difícil de asimilar pero la expresión ge-
neral de dolor, cariño y apoyo nos han hecho
sentir la huella de nuestro día a día y la necesi-
dad de continuar con  nuestra tarea.

P. Koldo, trinitario

P apá; ya se acerca el “Divino la-
drón” y antes de que llegue quiero

charlar contigo. Te doy gracias por tu
vida entregada a Dios y a nosotros, tu
querida familia. Te agradezco el ejemplo
de tu fe viva, que nos infundiste. ¿Te
acuerdas cuando estábamos en el pue-
blo? Acudías a la Santa Misa todos los
días, sin importarte el “qué dirán”, pues
se tenía la idea de que eso era sólo para
mujeres. Pero tú bien sabías que había
que obedecer a Dios antes que a los
hombres. Y para sacar adelante a tus 9
hijos ¡cuántos sacrificios! Que tantas ve-
ces se nos han pasado inadvertidos y a
veces... con cuántos sinsabores los he-
mos pagado; perdónanos papá.

Y cuando nos visitó el dolor con la
muerte de tu querida hija Belén, bien se
puso de manifiesto tu adhesión a la volun-
tad de Dios, al fin y al cabo ¿no aprendería
de ti la fortaleza para cuidar y defender lo
que llevaba en su seno incluso a costa de
su propia vida?

Pero recuerda ahora cuántas satisfacio-
nes hemos gozado juntos ¡cómo disfruta-
bas cuando nos reuníamos en familia a re-
zar el Rosario a Nuestra Madre del Cielo y
si lo dirigíamos alguno de los pequeños
tus ojos se iluminaban de felicidad!

También nos has visto a todos tus hijos
ya colocados, familias estables, dos Car-
melitas Descalzas, y tu gran orgullo: tu hi-
jo sacerdote. Esto me recuerda la Sagrada
Escritura: “Del Señor son los Cielos y la
tierra y todo cuanto la habita, con todo só-
lo de vuestros padres se enamoró el
Señor, los amó y de su descendencia os
escogió a vosotros” (Dt 10).

Ya está aquí el “Divino Ladrón”, real-
mente este Ladrón se lleva lo que le perte-
nece, tiene derecho sobre ti:

Derechos de autor: “Te creó de la na-
da”.

Derechos de compra: “Te compró, y te
compró a un alto precio, dando toda su
Sangre por ti”.

Derechos de conquista amorosa: “Con
lazos de amor te atrajo. Te sedujo y te de-
jaste seducir”.

Papá, te has ganado el descanso eter-
no, tienes derecho de gozar de Dios, y Él
de ti, no te olvides de los ocho hijos que
quedamos en el destierro y menos de ma-
má que se queda sola; ella, que fue tu
compañera fiel y tú para ella su apoyo in-
condicional.

Adiós, papá, y gracias por todo.
Tu hija, Hª Mª Carmen de San José

(Sor Parrita)

H a fallecido la M. Margarita, educadora de los
más pequeños en el Colegio de San José,

que la Congregación de la Sagrada Familia de
Burdeos  tiene en   Getafe. Llegó a dicho colegio  en
1939 y permaneció en esa comunidad hasta 2009,
cuando es trasladada a la Comunidad de Pinto. 

Con cuánto amor hablaba de los niños, de su ta-
rea como educadora, de su encuentro con los
adultos que conoció siendo niños… varias gene-
raciones la recordarán como ella les recordaba y
seguía y seguirá queriendo, porque "el amor no
pasa nunca".

Pinto 17/05/2011

La Madre
Margarita

SACERDOTE TRINITARIO

Fray Alfredo
Zurita,  descanse

en paz

Gracias 
Sor Amparo
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"Ya desde niño reconocí la existencia
de algo especial en los sacerdotes…
Finalmente resolví que eran especiales
porque eran hombres de Jesús, hom-
bres que irradiaban júbilo al servicio de
la Iglesia, hombres al cargo de las cosas
de Dios…A diario doy gracias al Señor
por la Iglesia, por el Pueblo de Dios, y
especialmente por los hombres como el
Dr. Scott Hahn", con estas entrañables
palabras nos presenta el Arzobispo de
Nueva York el hermoso libro que pone
en nuestras manos Rialp.

Hahn, es profesor de Teología y Sda.
Escritura en la Franciscan University de
Steubenville (Ohio), y Catedrático de
Teología Bíblica y Proclamación Litúr-
gica del Saint Vincent Seminary (La-
trobe, Pennsylvania). 

El libro es una realista reflexión so-
bre el sacerdocio. Como teólogo cató-
lico y padre de familia numerosa, nos
invita a mirar al sacerdote como padre,
protector y abastecedor de la gran fami-
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8 Muchos son los llamados, HAHN‚ SCOTT. Editorial Rialp,
Madrid 2011, 112 págs.

Dos libros semejantes, con el mis-
mo objetivo y la misma fuente,
Santo Tomás de Aquino, y el mis-
mo estilo: preguntas y respuestas
(Pègues, con 1942 preguntas)
(Zander, con 100), algo así como el
Catecismo y el Compendio. El de
Pègues está garantizado por el
prestigio del autor, profesor y au-
tor, Dominico; del que lo revisó E.
Forment; y de la editorial. El segun-
do, con lenguaje juvenil y respues-
tas breves.

Ambos buscan, en dos niveles, ex-
plicar la fe: uno como breve introduc-
ción y el otro para formar "cabezas
católicas". "El que va en pos de la ver-
dadera sabiduría y quiere tener un
criterio certero y seguro para juzgar
de las cosas divinas y humanas, que
no deje tal libro", dice José Torras y
Bages de la Suma Teológica, y
Benedicto XVI afirma que es una obra
"que llega a formulaciones precisas,
lúcidas y pertinentes de las verdades
de la fe, donde la verdad es don de la
fe, resplandece y se hace accesible
para nosotros".

Son excelentes regalos: para jóve-
nes uno -"el mejor regalo de fin de
curso" dice la editorial del de Zander-,
y para mayores el de Pègues. Éste,
escrito en 1931, tiene 257 notas que
lo actualizan: cuestiones disciplina-
res, canónicas, el limbo, etc.

F. Armenteros Montiel

Buenanueva: Una historia intere-
sante y basada en hechos reales
que atrapa desde el principio al lec-
tor con una narración ágil y emo-
cionante.

Así es esta novela de Jose Luis
Olaizola, fundador de la ONG "So-

mos Uno" -que lucha contra el dra-
ma de la prostitución infantil en
Tailandia-, que cuenta la vida de
Wichi una joven tailandesa a la que
la vida golpea de diferentes mane-
ras pero que nunca pierde la espe-
ranza y la bondad en su corazón.

Todo ello la lleva a conocer el
amor y a querer superarse cada día
más.

José Luis Olaizola lleva publica-
dos más de setenta libros, de los
más diversos géneros, de los que
ha vendido más de dos millones de
ejemplares. 

Paloma Fernández
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8 La niña del arrozal, José Luis Olaizola, Ediciones Planeta,
Madrid 2011. 254 págs.

Osvaldo Poli, psicólogo y exper-
to en orientación familiar ha publi-
cado varios libros sobre cuestio-
nes pedagógicas. En éste, descri-
be las diferentes formas de amar
que tienen las madres como virus

psicológicos que inducen a las
progenitoras a caer, generalmen-
te, en una forma de querer equivo-
cada.

El libro es sencillo y práctico.
Destaca una de las plagas princi-
pales de las ideas pedagógicas de
moda: que los niños estén siempre
satisfechos, evitarles el dolor, el
sacrificio. Poli sugiere estrategias
y métodos para sanar ese cariño
excesivo y dejar de lado el miedo
que sienten algunas madres a "no
hacer nunca bastante" ; también
los hijos tienen obligaciones.

R.M.A.
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8 Madres demasiado madres, Osvaldo Poli, Rialp, Madrid 2011.
186 págs.

lia cristiana, y afirma que "cuando los
hombres comprenden de veras qué es
el sacerdocio, se sienten instintivamen-
te atraídos hacia él. El sacerdocio es ins-
tintivamente atrayente".
Con una sencilla, profunda e inteligible
teología, nos evoca las palabras de
Jesús sobre la urgente llamada de Dios
a los hombres, y propone meditar su
grandeza. En los tiempos que corren de
bienaventuranza y a la vez de reciedum-
bre, nos adentra en reflexiones sobre:
"medidas de madurez; el denominador
común del sacerdote; paternidad espiri-
tual; el amor es un campo de batalla;
paradoja providencial; el hombre miste-
rioso; reflexiones que nos aportan espe-
ranza y luz sobre  la idoneidad  y la
misión del sacerdote.
"Mediante el orden sagrado un hombre
se convierte, como Cristo, en la viva
imagen de Dios Padre… Es un regalo
de Dios, y es también un ministerio, un
servicio a la Iglesia. Dios lo otorga para
que el sacerdote pueda fortalecer la san-
tidad de los cristianos dispensando la
gracia desde las propias manos de
Cristo".
Un libro que aviva la alegría de ser
sacerdote y ayuda a reconocer el
don demasiado espléndido, propio
de un Dios demasiado generoso.

José Mª Avendaño Perez

Goya producciones ha lanzado un extenso
DVD que recoge la beatificación del Papa Juan
Pablo II, así como varios extras de su vida,
sus mensajes y sus viajes a España. Con el tí-
tulo de "Juan Pablo II: la beatificación", este
DVD de 150 minutos contiene 4 documentales
distintos
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8 Catecismo de la Suma Teológica. Thomas Pègues, O.P.
HOMOLEGENS, Madrid 2011,  644 págs.
8 La estupidez es pecado. Hans Conrad Zander. Sanesteban
Editorial, Salamanca 2011, 103 págs.
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